

CULTURA

El 'Legado Javier Sierra' recoge las obras del autor en la Biblioteca Pública de Teruel

El catálogo incluye 230 registros y un texto del escritor con recuerdos de su infancia como lector

D.S.
Teruel

230 registros; ediciones en español, inglés, francés, portugués, alemán, italiano, griego, polaco, serbio, rumano o turco; algunos *bestsellers*, textos premiados y otros menos conocidos; novelas, ensayos e investigaciones. Este es el *Legado Javier Sierra*, que atesora la Biblioteca Pública de Teruel, que se creó hace una década por deseo expreso del autor turolense y que desde ayer cuenta con un catálogo que ayuda a su divulgación.

Durante los últimos diez años, la Biblioteca ha recopilado ejemplares de todas las ediciones de la obra de Sierra en todos los idiomas y formatos que han sido publicados y que el propio escritor ha hecho llegar al centro al que iba desde niño. Como recordó Sierra: "Mi primer carné de verdad, no de los que me dibujaba de pequeño, fue el de la biblioteca pública de Teruel. Lo saqué con 9 años y aquello me cambió la vida".

Quién le iba a decir a aquel joven estudiante del colegio Juan Espinal que se acercaba a leer al recién inaugurado espacio infantil que una treintena de años después recibiría el Premio Planeta. Allí Sierra leía *Asterix y Obélix*, la colección de Julio Verne o de *Tintín*, y recordó como entonces veía la biblioteca como "un lugar muy solemne, muy imponente".

Ya en aquellos momentos escribió su primer libro, con apenas ocho años. *El Triángulo mortal de las Bermudas* apenas tenía siete páginas y en su portada aparecía dibujado por el propio Sierra lo de "editado por Planeta".

Poco a poco, un Sierra de once años fue introduciéndose en los libros, junto con Feli, la bibliotecaria que extendió su primer carné. "La biblioteca cambió ciertas cosas en la configuración cerebral de ese niño, que ahora vuelve a la biblioteca para ofrecer sus libros", continuó, "porque las grandes cosas se hacen desde la emoción y poco a poco".

Por último, el Premio Planeta agradeció a todos y cada uno de los trabajadores que componen la biblioteca el trabajo que desempeñan, y adelantó que "esto no se queda aquí", sino que es "un primer paso a un futuro", en el que Sierra espera que su legado recoja también material inédito y audiovisual "para que los jóvenes sepan que en Teruel se pueden hacer cosas que cambien el mundo".

En este sentido, la directora de la Biblioteca Pública de Teruel, Mar Sarto, puso de manifiesto el "honor" que supone para una biblioteca guardar el legado de Javier Sierra. Además, apuntó que "nadie sabe tanto de un escritor como su legado", por



El profesorado de la Escuela de Artes de Teruel, explica al escritor turolense la obra 'Universo Sierra' creada por los estudiantes de Volumen. D.S.



De izq. a dcha. Corral, Pérez, Sierra y Sarto, durante la presentación del 'Legado Javier Sierra'. D.S.

lo que tenerlo en una institución pública "garantiza cualquier investigación".

También el escritor José Luis Corral, Premio de las Letras Aragonesas de 2017, destacó el trabajo de Sierra. "Javier tiene un don maravilloso que es transmitir con palabras aquello que los demás intentamos, es un mago de las palabras", dijo.

Corral puso de manifiesto además la juventud de Sierra pese a la que, según indicó, es el segundo escritor español que ha situado uno de sus libros entre los

diez más vendidos en Estados Unidos, después de que hace cien años lo hiciera por primera vez Vicente Blasco Ibáñez.

Igualmente, la consejera de Educación, Cultura y Deporte, Mayte Pérez, alabó el trabajo del escritor y justificó el reconocimiento "no solo merecido, sino obligado". "Sierra lleva por bandera siempre a Teruel" y "no hace alarde de nada", añadió.

También Pérez recordó el "éxito" que fue la participación de Sierra en la Feria del Libro y destacó su "generosidad" porque

hace diez años ya que comenzó este legado para "compartir con la sociedad turolense" su obra.

Legado Javier Sierra

El *Legado Javier Sierra* ofrece una visión de la vida literaria del escritor y constituye la mejor colección que existe del autor. Está compuesto por 230 obras, de las que 213 son distintas ediciones de libros de Sierra; publicados en 43 países y en 35 idiomas, incluso en braille. Además, está automatizado y es accesible desde internet.

• UNIVERSO SIERRA •

Estudiantes de Artes realizaron una obra para la ocasión

En el acto se presentó también el proyecto *Universo Sierra*, obra realizada para la ocasión por los estudiantes de Volumen de primero de Bachillerato de artes de la Escuela de Arte de Teruel. Se trata de una instalación artística para homenajear al escritor. Una estructura móvil de la que cuelgan piezas individuales.

La obra utiliza como referentes los móviles de Alexander Calder y las constelaciones de Miró, para entender la idea global. Además, dibuja formas volumétricas y materiales de distinta familia, para huir del universo de planetas redondeos y estrellas puntiagudas, y evitar ideas preconcebidas.

En la Biblioteca cuenta con una sección propia y diferenciada también con un control bibliográfico que preserve su integridad y conservación. Además, se encuentra a disposición del público estudioso o investigador que lo pueda requerir.